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ATA N.º 11/2025 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 23/04/2025 

PRESENÇAS   

PRESIDENTE:    LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE 

VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES                            
MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA,  
RITA FIGUEIRA DE MATOS RAFAEL, em substituição do Vereador Miguel José Fonseca Bentinho                       

 

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 15:20 HORAS 

FALTAS JUSTIFICADAS:  

ANTÓNIO FRANCISCO COSTA DA SILVA  
 

FALTAS INJUSTIFICADAS: 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 16/04/2025 
CAIXA  ..................................................................................................................................................................................... 6.211,28€ 

FUNDOS DE MANEIO ............................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUISA MARQUES MIRA FERREIRA  ....................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2 – MARIA MANUEL NARCISO GRILO ROBERTO  ........................................................................................ 52,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ....................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 6 –FÁBIO JOSÉ BRANCO PEREIRA .........................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 8 – FILIPE DUARTE .................................................................................................................................. 1.000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 7 – HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ..................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 9 – DANIELA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS  .............................................................................................. 500,00 € 

DEPÓSITODEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRA ......................................................................................................1.961.026,98€ 

C.G.D.  CONTA N.º 0035/ 00000345430 ...........................................................................................................................1.084.523,60€   

C.G.D. - CONTA N.º 0035/00004293431 ..................................................................................................................................5.244,59€ 

 C.G.D. -CONTA N.º 0035/00005537330 ................................................................................................................................. 5.142,41€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050  .................................................................................................................................  62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  ............................................................................................................................. 5.430,67 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350  ...........................................................................................................................  93.551,22€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007030250  ................................................................................................................................  600,00€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530 – FEDER  .............................................................................................................. 18.500,53€ 

C. G. D. –CONTA N.º 0035/00007105850 ........................................................................................................................... 34.749,79€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007121950................................................................................................................................ 3.612,00€  

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007163830-CAUÇÕES.............................................................................................................. 2.025,36€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007302650.................................................................................................. ....................... 36.559,40€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00011923950..................................................................................................................................674,24€ 

C.G.D. –CONTA Nº 0035/00207142150.................................................................................................................................... 1.205,20€ 

B.T.A.–CONTA N.º 0018/10814784001................................................................................................................................ 90.632,58 € 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  ..................................................................................................................... 545.226,55€ 

C. C. A. M.–CONTA N.º 0045/ 40122579668........................................................................................................................56.529,84 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558  .......................................................................................................................... 40.007,65€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  .........................................................................................................................  50.864,41€ 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214  ............................................................................................................................ 7.758,26€ 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES .......................................................................................................................................... 2.236.073,37€ 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .............................................................................................................................................. 2.032.513,88€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ....................................................................................................................................... 203.559,49 € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve 

lugar nos Paços do Município, com a presença de quatro dos cinco membros do órgão. --------  

O Senhor Vereador António Costa da Silva não pôde comparecer por motivos profissionais.  --  

A sua ausência foi submetida a votação e justificada por escrutínio secreto. -----------------------  

 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ------------------------------------  

 

1.Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; ---------------------------------------  

 

2. Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 5 de janeiro de 2022; ----------  

 

3. Informação escrita sobre a Atividade da Câmara; -------------------------------------------------------  

 

4. Proposta de aprovação da 10ª alteração orçamental, que integra a 9ª alteração permutativa 

ao Orçamento da Despesa, a 8ª alteração permutativa ao PAM e a 8ª alteração permutativa 

ao PPI; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

5. Proposta de transferência de verba para a ANMP (Associação Nacional de Municípios 

Portugueses), referente à quota anual do ano de 2025; --------------------------------------------------  

 

6. Proposta de interdição de trânsito em Alcáçovas e Viana do Alentejo, no âmbito da Corrida 

da Liberdade (Comemorações do 51º ano do 25 de Abril); -----------------------------------------------  

 

7. Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas à Junta 

de Freguesia de Alcáçovas para a realização de um evento no dia 25 de abril, no Largo da 

Gamita, em Alcáçovas; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

8.  Proposta de Atribuição subsídios no âmbito da Ação Social Escolar - Ano Letivo 2024-2025 

- 1º Ciclo do Ensino Básico; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

9. Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a uma 

munícipe da freguesia de Aguiar; -------------------------------------------------------------------------------  

 

10.Proposta de fixação do preço de venda dos preços para artigos de 

merchandising/promoção do evento XXIII Romaria a Cavalo Moita-Viana do Alentejo; ----------  

 

11.Proposta de aprovação dos horários de funcionamento da Tenda das Tradições (XXIII) 

Romaria a Cavalo Moita-Viana do Alentejo), nos dias 26 e 27 de abril; -------------------------------  

 

Não se verificou a presença de público.  ----------------------------------------------------------------------  

 

Período de antes da ordem do dia- Nos termos do artigo 52º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o período de antes da 

ordem do dia. ------------------------------------------------------------------- -------------------------------------  
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O Senhor Presidente iniciou a sua intervenção cumprimentando todos os presentes, bem como 

aqueles que assistiam à reunião através das redes sociais. ----------------------------------------------  

De seguida, referiu que seria breve na sua intervenção, uma vez que tinha estado de férias e 

que, no dia anterior, participou no lançamento da iniciativa Romaria a Cavalo, não tendo ainda 

tido oportunidade de se inteirar de todos os assuntos. ---------------------------------------------------  

Manifestou, no entanto, a intenção de fazer uma breve avaliação do dia anterior, data de 

partida da Romaria a Cavalo, sublinhando que o evento decorreu muito bem, beneficiando das 

boas condições meteorológicas. ---------------------------------------------------------------------------------  

Além disso, manifestou a sua satisfação pelo facto de, no dia anterior, se terem registado mais 

100 inscrições em comparação com o mesmo dia do ano anterior. ------------------------------------  

Referiu que este dado demonstrava o crescimento da iniciativa, apesar de terem sido 

introduzidas algumas alterações mais rigorosas, nomeadamente no que respeita ao 

pagamento. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A este propósito, o Senhor Presidente observou que, caso os preços tivessem diminuído, o 

aumento de inscrições seria expectável; no entanto, tendo ocorrido um aumento de preços e 

a aplicação de novas regras, o crescimento no número de participantes constituía um 

excelente indicador para os Municípios da Moita e de Viana do Alentejo. ---------------------------  

O Senhor Presidente referiu que, pelo segundo ano consecutivo, o Município da Moita 

organizava uma festa no fim de semana anterior à partida da Romaria a Cavalo, de forma 

semelhante ao que ocorre no Concelho de Viana do Alentejo, no fim de semana da chegada 

da Romaria. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente à partida da Romaria, destacou que o evento tinha decorrido muito bem e 

desejou uma boa viagem a todos os participantes, desde os romeiros até à equipa técnica que 

os acompanha. Adiantou ainda que aguardariam a chegada dos participantes na próxima 

sexta-feira, em Alcáçovas, e no sábado, em Viana do Alentejo. -----------------------------------------  

O Senhor Presidente forneceu ainda informações sobre o processo de atribuição dos lotes de 

terreno, esclarecendo que se encontrava em fase de audiência prévia. Informou que, devido 

aos feriados e tolerâncias de ponto, o prazo para a audiência terminaria no dia 30 de abril, 

considerando-se apenas os dias úteis. -------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Rita Rafael, no uso da palavra, sublinhou a importância de esclarecer 

este assunto, uma vez que alguns casais não tinham compreendido plenamente quais seriam 

os passos seguintes. Destacou, portanto, que após o término do prazo da audiência prévia, o 

processo seria analisado pelo gabinete jurídico, seguindo-se a emissão da resposta, e 

posteriormente, a comunicação aos interessados. ---------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente retomou a sua intervenção, lamentando que, na reunião de Câmara em 

que o referido assunto foi discutido, não tenham existido intervenções por parte dos 

presentes. Referiu que, embora alguns se tenham sentido incomodados, poderiam ter 

manifestado o seu desagrado naquele momento, o que não aconteceu. ----------------------------  

Acrescentou que, de qualquer forma, a decisão já tinha sido tomada pela Câmara Municipal, 

tendo sido aprovada por unanimidade, de acordo com as orientações do gabinete jurídico. 

Sublinhou que nada impedia que os presentes se tivessem manifestado, uma vez que lhes foi 

dada essa oportunidade. Referiu ainda que o facto de lhes ter sido permitido intervir durante 

a discussão do ponto constituiu uma exceção, uma vez que, por norma, apenas os membros 

do executivo podem intervir nas reuniões. Acrescentou que não seria possível prolongar 

indefinidamente a discussão do tema, até porque se tratava de matéria legal, cuja análise e 

decisão competem exclusivamente aos serviços e aos órgãos com competência para o efeito. 
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O Senhor Presidente afirmou que, apesar de os interessados não terem exposto as suas 

dúvidas naquele período, estariam sempre disponíveis, para esclarecer na próxima reunião de 

Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Tal como foi referido pela Senhora Vereadora Rita Rafael, assim que estiver concluída a 

audiência prévia, prevista para o dia 30 de abril, será solicitado o parecer jurídico, o qual será 

posteriormente analisado e dará lugar aos passos seguintes. – afirmou. -----------------------------  

O que se esperava era que todo o processo decorresse da melhor forma para todas as partes 

envolvidas, uma vez que os jovens pretendiam iniciar a construção, o que seria benéfico para 

todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Interveio de seguida a Senhora Vice-Presidente, que dirigiu os habituais cumprimentos e 

aproveitou a ocasião para relembrar as comemorações do aniversário da Revolução de Abril. 

Informou ainda que, no dia 24 de abril, pelas 10 horas, terá lugar, no Cineteatro Vianense, um 

espetáculo infantil intitulado “Sessenta Voltas ao Sol”, sendo que, pelas 14 horas, o mesmo 

espetáculo será apresentado na Escola Básica de Alcáçovas. --------------------------------------------  

Estes espetáculos, destinados à população infantil, eram da responsabilidade da Junta de 

Freguesia de Viana do Alentejo. ---------------------------------------------------------------------------------  

No mesmo dia, em Aguiar, realizar-se-á o habitual churrasco, pelas 21h00, seguido de baile 

com Manuel João, no Jardim da Cooperativa daquela freguesia. ---------------------------------------  

Às 22h30, decorrerá o espetáculo musical “Cais da Saudade”, no coreto do Jardim Público de 

Alcáçovas, e, em Viana, à mesma hora, terá lugar o espetáculo musical “Alamedas de Abril”, 

no Cineteatro Vianense. -------------------------------------------------------------------------------------------  

À meia-noite, será interpretada a habitual “Grândola, Vila Morena” pelos grupos corais das 

freguesias de Alcáçovas e de Viana do Alentejo. ------------------------------------------------------------  

No que diz respeito às atividades do dia 25 de Abril, a Senhora Vice-Presidente mencionou as 

tradicionais arruadas, acompanhadas pela Banda Filarmónica da Sociedade União 

Alcaçovense, que terão lugar nas três freguesias do concelho. As arruadas terão início em Viana 

do Alentejo, às 9h00, seguindo-se a freguesia de Aguiar, às 10h00, e, por fim, a freguesia de 

Alcáçovas, às 11h00. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Decorrerá também a “Corrida da Liberdade”, destinada às crianças das três freguesias. --------  

Pelas 15h00, no Cineteatro Vianense, terá lugar a sessão solene das Comemorações do 

Aniversário da Revolução de Abril. ------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra a Senhora Vereadora Rita Rafael, que começou por desejar a todos os 

romeiros uma boa viagem, expressando votos para que tudo decorresse da melhor forma, 

tanto para eles, como para os seus animais e para todos os que lhes prestam apoio. ------------  

Em seguida, felicitou a Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, que assinalou o Dia 

Internacional dos Monumentos e Sítios, no dia 18 de abril, com uma visita guiada ao Santuário 

de Nossa Senhora d’Aires, contribuindo, assim, para a valorização de um património tão 

importante do nosso Concelho. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Rita Rafael apresentou, ainda, um voto de pesar pelo falecimento do 

Mestre Oleiro António José Lagarto. Todos os elementos do órgão se associaram a esta nota 

de pesar, enviando as sentidas condolências à família e amigos, sendo também enviado para 

publicação -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Voto de pesar pelo falecimento do mestre oleiro António José Lagarto 

Na reunião de Câmara de 23 de abril de 2025 foi apresentado, pelo PS – Partido Socialista, um 

voto de pesar pelo recente falecimento do mestre oleiro António José Lagarto, ao qual toda a 
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Câmara Municipal se associou, manifestando assim o seu profundo pesar pela partida de uma 

figura incontornável arte oleira de Viana do Alentejo. 

Guardião de um saber ancestral, o mestre António José Lagarto dedicou a sua vida à olaria 

tradicional, preservando e transmitindo com mestria os conhecimentos, técnicas e tradições 

que fazem parte da identidade cultural do nosso concelho. O seu trabalho manual, moldado 

com alma e sabedoria, ficará para sempre ligado à história e ao património imaterial de Viana 

do Alentejo. 

Com o seu desaparecimento, perde-se não apenas um artesão de excelência, mas também um 

símbolo da memória coletiva e da resistência das artes tradicionais alentejanas face ao tempo. 

Que a sua obra continue viva na argila que moldou, nos fornos que acendeu e nas peças que 

deixou como testemunho da sua arte e do seu amor à terra. 

A Câmara Municipal endereça à família enlutada, aos amigos e à comunidade oleira as mais 

sinceras condolências, associando-se à dor de todos quantos hoje choram esta perda 

irreparável. 

Com o seu desaparecimento, perde-se não apenas um artesão de excelência, mas também um 

símbolo da memória coletiva e da resistência das artes tradicionais alentejanas face ao tempo. 

À família enlutada, aos amigos e à comunidade oleira, endereçamos as nossas mais sinceras 

condolências, associando-nos à dor de todos quantos hoje choram esta perda irreparável,  

Que a sua obra continue viva na argila que moldou, nos fornos que acendeu e nas peças que 

deixou como testemunho da sua arte e do seu amor à terra.” 

 

Prosseguindo a sua intervenção, a Senhora Vereadora referiu-se ao CAF – Componente de 

Apoio à Família, recordando que, no programa eleitoral da CDU, uma das medidas propostas 

era a reativação da Oficina da Criança e do CAF, com horário alargado das 8h00 às 9h00 e das 

17h00 às 19h00. No entanto, constatou que atualmente o horário limite de funcionamento é 

até às 18h00, pelo que questionou se essa limitação se deve à falta de necessidade por parte 

das famílias ou à indisponibilidade do Município para assegurar o serviço nesse horário 

alargado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora questionou ainda para quando estaria previsto o início das sessões de 

cinema, tendo em conta que o equipamento necessário já se encontra disponível. --------------  

Por fim, abordou a questão dos acessos à Senhora D’Aires, sugerindo que se encontre uma 

solução para a situação, dado o estado lastimável em que os mesmos se encontram. -----------  

O Senhor Presidente usou da palavra para responder à Senhora Vereadora Rita Rafael, 

referindo que a Senhora Vice-Presidente poderia prestar informações mais detalhadas sobre 

o assunto. Contudo, adiantou que, após análise, se concluiu que o Município não dispõe, 

atualmente, de estrutura para reabrir a Oficina da Criança. Informou ainda que têm sido 

promovidos outros programas e iniciativas de ocupação, nomeadamente durante as Pausas 

Letivas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente às sessões de cinema, o Senhor Presidente referiu que já se realizaram duas ou 

três sessões, embora não com a periodicidade desejada. Acrescentou que estão a ser 

ultimados os preparativos para que a programação regular se inicie tão brevemente quanto 

possível. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Acrescentou que, durante o período de chuvas, o Município procedeu a arranjos em algumas 

azinhagas; contudo, uma semana depois, estas apresentavam-se novamente degradadas. ----  
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O Senhor Presidente explicou que as reparações efetuadas com a terra molhada não surtem o 

efeito desejado, sendo necessário aguardar que a terra seque para que os arranjos possam ser 

realizados adequadamente. --------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente aos acessos à Senhora D’Aires, informou que, embora tivessem sido arranjados 

recentemente, ao visitar o local no fim de semana verificou que já surgiram buracos. Por essa 

razão, sublinhou que será necessário aguardar por tempo seco para que as intervenções 

possam ser realizadas de forma eficaz. Essas reparações abrangerão todo o Concelho, 

incluindo as estradas de alcatrão. -------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente mencionou que, em conversas com outros autarcas, foi constatado que 

as chuvas intensas que têm ocorrido este ano são um fenómeno atípico, pois há mais de 50 

anos que não se registavam precipitações tão fortes. Em algumas regiões, ocorreram até 

tempestades que causaram bastantes estragos, embora o nosso Concelho não tenha sido dos 

mais afetados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando a sua intervenção, o Senhor Presidente referiu que era do conhecimento geral 

que as estradas não se encontram em bom estado e que, nesta época do ano, devido às chuvas 

intensas, a sua degradação é ainda mais acentuada. A esse respeito, mencionou que, tanto na 

estrada do Outeiro como na estrada de Santa Catarina, tinha verificado, em medições a cada 

cem metros, as áreas mais danificadas. Salientou ainda que, em relação às estradas de 

alcatrão, não é possível realizar intervenções enquanto houver poças de água, pois tais 

reparações não teriam eficácia e resultariam em desperdício de recursos, sem resolver o 

problema de forma definitiva. -----------------------------------------------------------------------------------  

Interveio, em seguida, a Senhora Vice-Presidente, esclarecendo a questão relativa à CAF – 

Componente de Apoio à Família. Explicou que, no início de cada ano letivo, é entregue aos pais 

um formulário que deve ser preenchido com as informações sobre os horários em que 

necessitam de prolongamento. De acordo com a informação que recebeu da Câmara, o horário 

limite para é até às 18 horas, e não houve casos que justificassem a necessidade de um 

prolongamento. Embora pudesse existir uma situação pontual, destacou que não seria viável 

abrir mais uma hora apenas para atender a uma criança. ------------------------------------------------  

Acrescentou que os horários estabelecidos correspondiam aos interesses dos pais, ou seja, as 

18 horas são o horário que melhor atende às suas necessidades. --------------------------------------  

Referindo-se à Oficina da Criança, a Senhora Vice-Presidente afirmou que era um projeto que 

ainda pretendem concretizar. No entanto, destacou que as atividades realizadas durante as 

Pausas Letivas e no Summer eram do agrado das crianças, permitindo-lhes estar ocupadas. 

Realçou ainda que, na freguesia de Alcáçovas, muitas crianças têm participado nestas 

atividades, sendo que anteriormente não o faziam. -------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente acrescentou que era necessário recorrer aos meios humanos 

disponíveis, nomeadamente aos técnicos afetos à área da Educação, bem como a técnicos de 

outras áreas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na sua opinião, enquanto Educadora de Infância, considerou que estas iniciativas estavam a 

responder às necessidades dos pais e iam ao encontro dos interesses das crianças, uma vez 

que envolvem a realização de inúmeras e diversificadas atividades, incluindo passeios, entre 

outras experiências. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Acrescentou que esta era a sua opinião, sustentada também pelo que tem ouvido por parte 

dos pais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Interveio, em seguida, a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, referindo que as 

Vereadoras do PS não defendem a existência da Oficina da Criança, tendo apenas questionado 

o projeto por se tratar de uma iniciativa do atual Executivo. --------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia prosseguiu a sua intervenção questionando qual 

o ponto de situação relativamente ao Centro de Recolha de Animais, uma vez que os munícipes 

continuavam a manifestar preocupações quanto à presença de um elevado número de gatos 

nas ruas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Referiu que, na listagem de apoios, não constava a “Associação Trata-me Bem”, embora esta 

estivesse a desenvolver algum trabalho relevante, nomeadamente ao nível da esterilização, 

captura e prestação de cuidados aos animais. No entanto, a problemática da presença 

excessiva de animais, sobretudo gatos, persistia. -----------------------------------------------------------  

Sublinhou que esta é uma responsabilidade que também cabe ao Município e recordou que o 

programa eleitoral do executivo contemplava medidas para dar resposta a esta situação. 

Passados quatro anos, considerava importante saber qual o ponto de situação relativamente 

a este compromisso. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia referiu-se ainda à presença de grandes postes 

junto ao Santuário de Nossa Senhora D’Aires, questionando qual a sua finalidade. Para além 

disso, chamou a atenção para o mau estado das estradas e das bermas, especialmente a partir 

do cruzamento de Alcáçovas, onde a vegetação, com ervas muito altas, compromete a 

visibilidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente respondeu à Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, relativamente 

ao Centro de Recolha de Animais, informando que o Município optou por devolver a verba que 

havia recebido para o efeito, uma vez que o orçamento mais baixo obtido para a construção 

de um canil/gatil ascendia aos 300 mil euros. ---------------------------------------------------------------  

Acrescentou que estão, neste momento, a estudar alternativas, tendo já solicitado orçamentos 

a empresas locais para a criação de estruturas em ferro, que não obriguem ao cumprimento 

de todos os requisitos inicialmente exigidos, como a existência de uma sala de operações, 

receção, entre outros espaços, pois, isto encarecia bastante o projeto. ------------------------------  

Acrescentou que, embora “os animais não estivessem num hotel”, o Município dispunha de 

um espaço com condições consideradas das melhores da região, conforme reconhecido por 

várias pessoas que já visitaram o local. ------------------------------------------------------------------------  

Informou ainda que havia um funcionário responsável pelo cuidado dos animais, 

desempenhando essa tarefa com dedicação, procedendo diariamente à limpeza do espaço 

onde os mesmos se encontram. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia retomou a palavra, salientando que a situação 

relacionada com os gatos era bastante mais grave do que a dos cães. --------------------------------  

Em resposta, o Senhor Presidente informou que o programa de esterilização continuava em 

funcionamento, existindo um acordo com o Veterinário de Alcáçovas que permite às pessoas 

proceder à esterilização dos seus animais de forma gratuita. -------------------------------------------  

Relativamente aos apoios à Associação “Trata-me Bem”, esclareceu que, uma vez que a 

associação não tinha solicitado qualquer apoio, a Câmara Municipal não procederia à 

atribuição dos mesmos. -------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente acrescentou que já tinha realizado duas ou três reuniões com a referida 

Associação, nas quais foram apresentadas algumas sugestões por parte do Município que, no 

entanto, não foram aceites pela Associação. -----------------------------------------------------------------  
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Recordou que, há cerca de dois anos, aquando da Romaria a Cavalo, havia sugerido que a 

Associação participasse nas iniciativas, nomeadamente através da colocação de um stand de 

sensibilização para a adoção de animais. Contudo, a Associação referiu que esse tipo de 

atividades não se enquadrava na sua missão nem nos seus objetivos estatutários. ---------------  

Referiu ainda que, na ocasião, a Chefe da Divisão de Gestão de Recursos alertou, com razão, 

para a ilegalidade do pagamento de despesas com ração, o que havia sido solicitado à Câmara. 

O Senhor Presidente acrescentou que, embora essa despesa esteja prevista nas verbas do 

Município, este apenas poderá adquirir ração para alimentar diretamente os animais ao seu 

cuidado, não sendo legalmente permitido atribuí-la a uma Associação. ------------------------------  

Interveio, em seguida, a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, defendendo que 

poderiam existir verbas de apoio para este fim, à semelhança do que acontece com outras 

Associações. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente respondeu que, desde que a Associação em causa desenvolva iniciativas 

e formalize o pedido de apoio, o procedimento será idêntico ao aplicado às restantes 

Associações. Salientou ainda que, no Documento de Prestação de Contas, consta um aumento 

significativo dos apoios concedidos às Associações, sem qualquer discriminação entre elas. ---  

O Senhor Presidente acrescentou que todos os subsídios são submetidos à aprovação da 

Câmara Municipal e que, até à data, nenhum partido político recusou apoio a qualquer 

Associação, não sendo, portanto, à Associação “Trata-me Bem” que tal apoio seria negado. --  

Ainda no uso da palavra, o Senhor Presidente sublinhou que “não se sugerem apoios a 

ninguém”; cabe às entidades interessadas apresentar o respetivo pedido. Reforçou que o 

executivo estará sempre disponível para colaborar e prestar apoio às associações, desde que 

este seja formalmente solicitado. -------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente continuou a sua intervenção e disse que esta área relativa ao bem-estar 

animal era particularmente sensível, e não foi possível avançar com o projeto do Centro de 

Recolha conforme desejado. Tratava-se de uma iniciativa muito relevante, no entanto, os 

valores apresentados nos orçamentos foram considerados demasiado elevados. O primeiro 

orçamento ascendia a 400 mil euros e o mais recente rondava os 300 mil euros, o que 

corresponde praticamente ao montante que está a ser investido nas extensões de saúde.-----  

Este projeto teria de ser realizado de outra forma e com outros valores-afirmou. ----------------  

O Senhor Presidente manifestou a sua preocupação relativamente à presença de postes junto 

ao Santuário de Nossa Senhora D’Aires, referindo que esta situação não deveria ocorrer 

naquele local e que também tinha observado postes semelhantes noutra zona, embora não se 

recordasse exatamente da localização. ------------------------------------------------------------------------  

Informou ainda que, segundo lhe foi transmitido, os referidos postes estariam naquele local 

apenas para efeitos de armazenamento temporário. Esclareceu-se, igualmente, que os 

mesmos estão relacionados com uma linha de alta tensão que irá passar na parte posterior do 

Monte das Paredes. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta informação não era oficial, uma vez que não foi comunicada pela E-Redes, mas foi referido 

que se tratava de um reforço de uma linha de alta tensão. Esperava-se que esta informação 

fosse correta, pois seria bastante problemático que aqueles postes permanecessem naquele 

local. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente, referindo-se ao assunto das ervas, afirmou que ia ao encontro do que 

havia mencionado anteriormente relativamente aos buracos na estrada. Informou que as 

entradas das vilas de Viana do Alentejo e Alcáçovas já tinham sido intervencionadas, mas que 

ainda não tinha havido disponibilidade para concluir os restantes trabalhos. -----------------------  
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Referiu que se recordava de que, no ano anterior, a Câmara Municipal de Alvito tinha 

procedido ao corte das ervas antes do término do período de chuvas, o que resultou no seu 

novo crescimento. Considerou que, se tivesse adotado o mesmo procedimento, as ervas 

estariam, neste momento, nas mesmas condições. Acrescentou ainda que, a partir da 

realização do evento Romaria a Cavalo, haveria maior disponibilidade para a realização desse 

serviço. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Passou-se de imediato à Ordem de Trabalhos:  -------------------------------------------------------------  

 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião - A Câmara deliberou 

aprovar a ata em minuta, no final da reunião. ---------------------------------------------------------------  

Ponto dois) Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 5 de janeiro de 

2022 - Relativamente a este ponto da Ordem de Trabalhos, o mesmo foi retirado por não se 

verificar quórum suficiente para a sua votação. -------------------------------------------------------------  

Ponto três) Informação escrita sobre a Atividade da Câmara – A Câmara tomou conhecimento 

da atividade desenvolvida no período compreendido entre os dias 4 e 16 de abril de 2025 - A 

Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia interveio, referindo que também esteve presente 

na inauguração do FICO – Festival de Ilustração e Criatividade em Olaria, realizada no passado 

dia 12 de abril, informação essa que não constava no registo apresentado. ------------------------  

O Senhor Presidente solicitou que fosse efetuada a devida correção, alertando para a 

necessidade de maior atenção a este tipo de lapsos, uma vez que situações semelhantes já 

haviam ocorrido anteriormente. --------------------------------------------------------------------------------  

Ponto quatro) Proposta de aprovação da 10ª alteração orçamental, que integra a 9ª 

alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, a 8ª alteração permutativa ao PAM e a 8ª 

alteração permutativa ao PPI - Por maioria, com dois votos a favor e duas abstenções, por 

parte das Senhoras Vereadoras Maria Gertrudes Garcia e Rita Rafael, foi aprovada a 10.ª 

Alteração Orçamental, a qual integra a 9.ª Alteração Permutativa ao Orçamento da Despesa, a 

8.ª Alteração Permutativa ao PAM e a 8.ª Alteração Permutativa ao PPI. ----------------------------  

Ponto cinco) Proposta de transferência de verba para a ANMP (Associação Nacional de 

Municípios Portugueses), referente à quota anual do ano de 2025) - A Câmara deliberou 

aprovar, por unanimidade, a transferência do montante de 5.084,62 € (cinco mil, oitenta e 

quatro euros e sessenta e dois cêntimos) para a Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, referente à quota anual correspondente ao ano de 2025. -----------------------------  

Ponto seis) Proposta de interdição de trânsito em Alcáçovas e Viana do Alentejo, no âmbito 

da Corrida da Liberdade (Comemorações do 51º ano do 25 de Abril) - A Câmara deliberou 

aprovar, por unanimidade, a interdição de trânsito nas localidades de Alcáçovas e Viana do 

Alentejo, no âmbito da realização da Corrida da Liberdade, integrada nas Comemorações do 

51.º Aniversário do 25 de Abril. ----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto sete) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento de 

taxas à Junta de Freguesia de Alcáçovas para a realização de um evento no dia 25 de abril, 

mo Largo da Gamita, em Alcáçovas - A Câmara Municipal deliberou aprovar, por unanimidade, 

a emissão de licença especial de ruído, bem como a isenção do pagamento das respetivas 

taxas, à Junta de Freguesia de Alcáçovas, para a realização de um evento comemorativo do 25 

de Abril, a ter lugar no Largo da Gamita, em Alcáçovas, com início às 21h30 do dia 25 de abril 

de 2025 e término às 01h00 do dia 26 de abril de 2025. --------------------------------------------------  

Ponto oito) Proposta de Atribuição subsídios no âmbito da Ação Social Escolar - Ano Letivo 
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2024-2025 - 1º Ciclo do Ensino Básico –No âmbito da proposta apresentada pela Divisão de 

Educação, Saúde e Intervenção Social, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a 

atribuição de um subsídio, no âmbito da Ação Social Escolar – Ano Letivo 2024/2025 – 

destinado ao 1.º Ciclo do Ensino Básico, a uma aluna residente na freguesia de Viana do 

Alentejo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto nove) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a 

uma munícipe da freguesia de Aguiar- De acordo com o Regulamento em vigor, a Câmara 

deliberou aprovar, por unanimidade, a atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista 

e Idoso a uma munícipe residente na freguesia de Aguiar. -----------------------------------------------  

Ponto dez)Proposta de fixação do preço de venda dos preços para artigos de 

merchandising/promoção do evento XXIII Romaria a Cavalo Moita-Viana do Alentejo – O 

Senhor Presidente interveio, referindo que gostaria de ver incluídos na tabela apresentada os 

cavalinhos de madeira produzidos na carpintaria da Câmara Municipal, com vista à sua venda 

no dia da Romaria a Cavalo, sendo o preço proposto de 10 euros.-------------------------------------  

Sobre este assunto, interveio também a Senhora Vice-Presidente, esclarecendo que os 

referidos cavalinhos foram executados no Estaleiro da Câmara Municipal, tendo como objetivo 

que os adquirentes se dirigissem posteriormente ao espaço criança para proceder à decoração 

do seu cavalinho — com crina, olhos, entre outros elementos, numa alusão ao espírito da 

Romaria. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente acrescentou que o objetivo da venda dos cavalinhos não era gerar lucro, 

mas proporcionar diversão às crianças, permitindo-lhes decorar os seus cavalinhos, de forma 

a enriquecer a experiência da Romaria. -----------------------------------------------------------------------  

Submetida a votação, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta de fixação 

dos preços de venda dos artigos de merchandising/promoção relativos ao evento 'XXIII 

Romaria a Cavalo Moita–Viana do Alentejo. -----------------------------------------------------------------  

Ponto onze) Proposta de aprovação dos horários de funcionamento da Tenda das Tradições 

(XXIII Romaria a Cavalo Moita-Viana do Alentejo), nos dias 26 e 27 de abril - A Câmara 

deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta relativa aos horários de funcionamento da 

Tenda das Tradições, no âmbito da XXIII Romaria a Cavalo Moita–Viana do Alentejo, a realizar-

se nos dias 26 e 27 de abril, nos seguintes termos: ---------------------------------------------------------  

• 26 de abril (sábado) – das 12h00 às 04h00 (do dia seguinte); -----------------------------------------  

• 27 de abril (domingo) – das 12h00 às 20h00. --------------------------------------------------------------  

 

O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às quinze horas e vinte minutos, tendo a 

minuta desta ata sido aprovada por unanimidade no final da mesma.  
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Eu,                                                                                          , Assistente Técnica, a subscrevi. 

 

 

 

                                         O Presidente 

 

 

                                       Os Vereadores 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 


